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El Alcalde de Bogotá, Enrique Peñalosa, terminó su tercer año de gobierno con sus 

principales apuestas, que son en infraestructura, quedadas.
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Eso queda claro tras mirar el avance de 23 metas que se propuso en el Plan de 

Desarrollo.

Hace una semana puso a funcionar el cable aéreo en Ciudad Bolívar y adjudicó la 

licitación de la Avenida Tintal - Alsacia, y en 2018 hubo proyectos que despegaron e 

incluso se dispararon, pero sus grandes promesas, como aumentar la red de 

Transmilenio, iniciar la construcción del metro elevado y hacer vías por Alianzas 

Público Privadas aún están lejos de concretarse.

El Plan de Desarrollo, con corte al 30 de septiembre, iba en un 53 por ciento de avance. 

Es por eso que 2019, su último año, deberá ser el del acelerador.

Aquí una muestra, como lo hemos venido haciendo cada año, del avance de metas 

clave que se propuso.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Adecuación del sendero 
panorámico en 15 kms"

0  P O R  C I E N T O

Explicación: El proyecto del Sendero de las 

Mariposas aún le faltan trámites para comenzar su 

construcción. El Acueducto ya adjudicó el contrato 

para realizar sus estudios y diseños y la Secretaría 

de Ambiente ya comenzó el trámite para la 

aprobación del proyecto ante la CAR y la ANLA, que 

tienen plazo hasta marzo del 2019 para evaluar el 

componente ambiental del proyecto. Si esos 

procesos concluyen con éxito, se dará paso a la 

licitación para escoger al constructor de la obra. La 

Alcaldía logró en el 2017 que el Concejo aprobara 

los recursos para hacerlo, que están dentro del 

cupo de endeudamiento de 3 billones de pesos 

para el Acueducto ,y en el presupuesto del 2019 

quedaron destinados 223 mil millones pesos para 

el proyecto.

9 0  P O R  C I E N T O
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Aumentar a 200 las 
hectáreas en proceso de 
restauración y/o 
conservación de 
ecosistemas 
relacionados con el 
agua, incluyendo 
montañas, bosques, 
humedales, ríos, 
nacimientos, reservorios 
y lagos"

Explicación: Según la respuesta de la Secretaría de 

Ambiente el 2018 cerrará con 62,5 héctareas 

intervenidas, que se sumarán a las 117,5 que 

fueron intervenidas entre el 2016 y 2017. Eso da un 

total de 180 héctareas intervenidas en lo que va del 

periodo de Peñalosa, lo que representa el 90 por 

ciento de la meta cumplida.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"100% de cobertura de 
acueducto residencial en 
los servicios de 
acueducto y 
alcantarillado"

6 6  P O R  C I E N T O

Explicación: Peñalosa recibió la cobertura de 

acueducto en 99,97 por ciento y este año la dejará 

en 99,9 por ciento, de acuerdo con información de 

la Empresa de Acueducto de Bogotá. El año pasado 

había llegado al 100 por ciento, pero cada que se 

legaliza un barrios nuevo comienza el proceso para 

llevar el servicio hasta allá y por eso se baja un 

poco el porcentaje. Lo que hay que tener en cuenta 

es que Bogotá mantiene una cobertura total en los 

barrios legalizados. Con respecto a alcantarillado, 

Peñalosa lo recibió con 99,33 por ciento de 

cobertura y este año lo deja en 99,8, lo que implica 

un avance del 70 por ciento.

"Titular 10 mil predios." 4 8  P O R  C I E N T O
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

Explicación: Con corte al 30 de noviembre del 

2018, la administración había titulado 4.800 

predios, de acuerdo con la Caja de la Vivienda 

Popular, lo que representa un 48 por ciento de la 

meta. Casi la mitad (2.152) fueron entregados 

entre enero y noviembre y la administración espera 

entregar 348 titulos en diciembre. Si eso se cumple, 

el año cerraría con un 51,4 por ciento de 

cumplimiento. Eso significa que la meta tuvo un 

avance significativo frente al año pasado, cuando 

estaba en 16,3 por ciento. Sin embargo, la 

administración tendrá que acelerar la entrega de 

títulos si quiere cumplir su meta este año. Cabe 

aclarar que incialmente la meta era de 5 mil 

predios, pero la administración realizó una nueva 

proyección con la que espera llegar a 10 mil.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Reasentar 4.286 
familias localizadas en 
zonas de riesgo no 
mitigable."

4 7 , 4  P O R  C I E N T O

Explicación: El cumplimiento de esta meta se lo 

reparten dos entidades: 4.000 familias deben ser 

reasentadas por la Caja de la Vivienda Popular 

(CVP) y 286 por el Instituto Distrital de Gestión de 

Riesgos y Cambio Climatico (Idiger). Hasta ahora 

llevan 2.035, lo que representa un 47,48 por ciento 

de la meta. La CVP, con corte al 30 de noviembre, 

había reasentado a 1.807 familias y en 2019 espera 

hacerlo con las 2.193 restantes mediante 

proyectos propios que deben entregarse en abril y 

diciembre y proyectos presentados por privados 

que deben entregarse a lo largo del año. El Idiger ha 

hecho el proceso con 228. El 2017 la meta llevaba 

un 40,36 por ciento de cumplimiento, por lo que en 

2018 no avanzó mucho y debe acelelarse en 2019 

para que la administración pueda cumplir.
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Aumentar a 36 por 
ciento el porcentaje de la 
población que practica 
algún deporte."

2 4 2  P O R  C I E N T O

Explicación: Según la más reciente Encuesta Binal 

de Culturas del 2017, en Bogotá el 39 por ciento de 

las personas encuestadas reportó practicar algún 

deporte. En el 2015 esa cifra era 33,9 por ciento, 

por lo que la meta ya fue superada con creces.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Construcción de 120 km 
nuevos de ciclorutas en 
calzada y/o a nivel del 
andén."

6 0 , 6  P O R  C I E N T O

Explicación: De acuerdo con el IDU, esa entidad ha 

construido 60,32 kilómetros de ciclorrutas y la 

Secretaría de movilidad, 12,4 Kilómetros, para un 

total de 72,72 Kilómetros de nuevas ciclorrutas, o el 

60,6 por ciento de la meta a corte del 30 de 

septiembre del 2018, que es el reporte más 

reciente que se tenía al cierre de esta historia. Esta 

meta se disparó este año, pues para el mismo 

momento del año pasado el cumplimiento estaba 

en un 15,9 por ciento. La Alcaldía espera terminar 

con 203 kilómetros construidos. Eso incluye 47 que 

van con la Troncal de Transmilenio de la Avenida 

Ciudad de Cali y 28 que van con la Troncal de la 68, 

y ya se sabe que ambos proyectos no van a estar 

listos en el 2019.

2 4 , 1  P O R  C I E N T O
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Habilitar 3,5 millones 
de metros cuadrados de 
espacio público."

Explicación: Con corte al 30 de septiembre del 

2018 el IDU había habilitado 843.796 metros 

cuadrados de espacio público, lo que corresponde 

al 24,1 por ciento de la meta propuesta. El año 

pasado había un avance del 15 por ciento, por lo 

que la Alcaldía ha avanzado pero está lejos de 

cumplirla a un año de terminar el periodo. La 

dificultad para cumplirla se explica en parte por las 

demoras que han tenido los proyectos de 

Troncales de Transmilenio en la Séptima, la 

avenida 68 y la Avenida Ciudad de Cali. Eso tres 

proyectos juntos representan 1 millón 346 mil 

metros cuadrados de espacio público nuevo que 

tiene proyectado la alcaldía, casi el 40% de la meta, 

pero aún no han comenzado su construcción.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Aumentar en 30% el 
número de kilómetros 
recorridos en bicicleta 
de acuerdo a la Encuesta 
de Movilidad."

S I N  D A T O S

Explicación: Para saber en qué va esta meta, es 

necesario que se realice una nueva Encuesta de 

Movilidad, que se va a adelantar en el 2019. Sin 

embargo, como lo contamos el año pasado, desde 

hace años hay una tendencia al alza en el uso de la 

bicicleta como medio de transporte. Por ejemplo, 

según la Secretaría de Movilidad, en 2015 el 

número de viajes diarios en bici era de 575.400, 

mientras que en 2011 eran 441.135 y en 2005 eran 

281.242. Otra encuesta es la Multirpopósito, que 

hacen la Secretaría de Planeación y el DANE, que 

arrojó que el uso de la Bicicleta en Bogotá aumento 

un 17 por ciento entre el 2014 y el 2017.
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Construir avenidas 
regionales (esquema de 
financiación por APP, 
supeditadas al esquema 
y cierre financiero de las 
APP)."

0  P O R  C I E N T O

Explicación: Esta propuesta es de las que más 

atrasada esta. Hasta ahora hay una iniciativa de 

Alianza Público Privada en etapa de factibilidad, 

que es la Avenida Logitudinal Occidente en el sur, 

desde Chusacá hasta la Calle 13. Además, en etapa 

de prefactibilidad está la propuesta de la Autopista 

Norte, entre la Calle 80 y la Calle 193, y el túnel de 

la Calle 100 con séptima hasta La Calera. Esas son 

iniciativas privadas. Por su parte, el IDU está 

adelantando los estudios y diseños de cinco vías 

más, entre las que están la Troncal Centenario 

(desde el límite occidental del distrito hasta la 

Avenida de las Américas con carrera 50), la 

circunvalar del Oriente y la Avenida Boyacá desde 

la calle 183 hasta la Autonorte. También se está 

estructurando la ampliación y rehabilitación de la 

Autopista Norte entre la calle 192 y la Calle 245, y 

de la Carrera Séptima entre la calle 200 y la calle 

245.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Conservación de 100 
km de ciclorrutas."

3 0 , 1  P O R  C I E N T O

Explicación: El cumplimiento de esta meta les 

corresponde al IDU y la Unidad de Mantenimiento 

Vial. El primero tiene que convervar 64,15 

kilómetros y llevaba, para el 30 de septiembre, 

29,23. A la UMV le corresponden 15,5 kilómetros y 

lleva 0,87. Eso da un total de 30,1 kilómetros 

conservados. En el año que le queda a la 

administración, ambas entidades esperan lograr la 

conservación de 73 Kilómetros adicionales. Si eso 

se logra, la meta quedaría cumplida.
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Alcanzar 170 km en la 
red troncal."

0  P O R  C I E N T O

Explicación: Aunque esta es una de las prioridades 

de la administración, aún no existen nuevos 

kilómetros de troncales de Transmilenio. Eso 

sucede porque no ha comenzado la construcción 

de ninguna troncal de Transmilenio de las que ha 

prometido. El proyecto más avanzado es el de la 

Séptima, que salió a licitación en diciembre y su 

adjudicación está programada para finales de 

marzo y comenzar la construcción en octubre del 

2019. La Alcaldía espera adjudicar en junio la 

troncal de la Avenida Ciudad de Cali, en julio la de la 

Avenida 68 y en agosto la de la Calle 13.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Alcanzar el 30% del 
nivel de satisfacción de 
los usuarios del Sistema 
de Transporte Público 
troncal y zonal."

0  P O R  C I E N T O

Explicación: Según el Plan Distrital de Desarrollo, la 

meta de llegar al 30 por ciento de satisfacción de 

los usuarios de Transporte Público troncal y zonal 

debe medirse según las encuestas de Bogotá 

Cómo Vamos. Así, este año Transmilenio obtuvo 

un nivel de satisfacción del 13 por ciento y el SITP, 

del 25 por ciento. El promedio ponderado por 

demanda de esas dos cifras, que es el número que 

se usa para medir la meta, está en 18 por ciento. 

Teniendo en cuenta que Peñalosa recibió ese 

indicador en el 24 por ciento, ha habido un 

retroceso. De hecho, el año pasado estaba en 24,3 

por ciento. Sin embargo, Transmilenio argumenta 

que realiza una medición de satisfacción usando 

una encuesta del Centro Nacional de Consultoría 

en la que la muestra es mayor y la metología es 

Uso de cookies

La Silla Vacía usa Cookies para mejorar la experiencia de nuestros usuarios. Al continuar navegando acepta nuestra 
política (https://lasillavacia.com/content/politica-de-cookies-66961).



distinta a la de Bogotá Cómo Vamos. Según esa 

medición, en septiembre de este año la 

satisfacción del usuario estaba en 68,8 por ciento, 

casi 5 puntos porcentuales más que en marzo, 

cuando la cifra estuvo en 63,9 por ciento según esa 

medición.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Disminuir en 15 por 
ciento las fatalidades en 
accidentes de tránsito."

7 , 4  P O R  C I E N T O

Explicación: La base de esta meta es 543 muertos 

en accidentes de tránsito, por lo que la alcaldía 

debe llegar a 462 muertos por año al finalizar su 

periodo. Aunque aún no se concen las cifras 

consolidadas del 2018, pues faltan las cifras de 

diciembre, en el 2017 hubo 537 muertes, 6 menos 

que en el 2015. Eso representa un avance en 7,4% 

de la meta. Sin embargo, entre enero y noviembre 

del 2018 se registraron 456 muertes, 31 menos que 

en el mismo periodo del 2015. Eso significa que si 

diciembre del 2018 sigue la misma tendencia que 

el resto del año, es posible que el cumplimiento de 

la meta se dispare.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Reducir la tasa de 
mortalidad infantil a 
8,16 por cada 1.000 
nacidos vivos."

0  P O R  C I E N T O

Explicación: Al cierre de esta historia, en diciembre, 

no estaban consolidados los datos de todo 2018. El 

consolidado más reciente es de 2017, cuando la 

tasa fue de 9,1, de acuerdo con un reporte que nos 

envió la Secretaría de Salud (consúltelo aquí 

http://bit.ly/2RgLQNw). Dado que esa fue la misma 

tasa de 2015, con la que Peñalosa arrancó su 
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mandato, no ha habido avances. Hay que tener en 

cuenta, en todo caso, que en 2016 la tasa había 

aumentado a 9,4, por lo que el logro de Peñalosa 

fue volverla a bajar al nivel en el que la encontró. A 

octubre de 2018 estaba en 8,9, lo que hacía prever 

una posible disminución al finalizar el año.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Lograr para la red 
pública distrital adscrita 
a la secretaría de salud 
el 100 por ciento de 
interoperabilidad en 
historia clínica y citas 
médicas a 2020."

9 0  P O R  C I E N T O

Explicación: Aunque aún no está operando, este 

sistema ya está en pruebas piloto. La Alcaldía lo 

licitó y contrató por 14 mil millones de pesos, le 

dijeron a La Silla Cachaca en la Secretaría de Salud. 

Se espera poner en servicio entre marzo y abril.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Construir y dotar 30 
colegios nuevos."

1 6 , 6  P O R  C I E N T O

Explicación: Hace un año, Peñalosa había 

entregado 2 de los 30 colegios nuevos que 

prometió entregar en lotes nuevos. Este año llegó a 

5: La Felicidad, Jorge Mario Bergoglio, Soledad 

Acosta de Samper, Jorge Isaacs y El Esnueño. Por 

eso la meta va en el 16,6 por ciento. De los 25 que 

faltan, 9 están en gestión predial, es decir, haciendo 

trámites para contar con los terrenos para 

hacerlos, y a los 16 restantes les están haciendo 

los diseños o ya están en obra.
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Aumentar la tasa de 
cobertura bruta al 
100%"

S I N  D A T O S  C L A R O S

Explicación: Según la alcaldía, la última Encuesta 

Integrada de Hogares del 2017 arrojó una tasa de 

cobertura bruta (que corresponde al total de 

matriculados en colegios con respecto al total de la 

población en edad escolar) de 97.9 por ciento, lo 

que representaría un avance del 30 por ciento de la 

meta, pues la alcaldía comenzó su periodo con una 

tasa de cobertura bruta del 97 por ciento. Sin 

embargo, para obtener ese dato con exactitud, es 

necesario conocer los resultados del Censo del 

2018, pues todo apunta a que la población en la 

ciudad es menor a la que está prevista en las 

proyecciones.

ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Disminuir la tasa de 
deserción al 1,5%."

9 1 , 6  P O R  C I E N T O

Explicación: La línea base para esta meta es de 2,7 

por ciento, que fue la tasa que encontró Peñalosa 

al comenzar su alcaldía. La última tasa de 

deserción que reportó el Ministerio de Educación 

para el 2017 fue del 1,6 por ciento, por lo que la 

meta tiene un avance de más del 91,6 por ciento. 

Eso también significa que en el 2017 el avance fue 

mucho, pues para el 2016 la tasa de deserción 

estaba en 2.08 por ciento, y la meta mostraba un 

avance de 51,6 por ciento.

1 7 0  P O R  C I E N T O
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ENRIQUE PEÑALOSA

(HTTPS://LASILLAVACIA.COM/QUIENESQUIEN/PERFILQUIEN/ENRIQUE-

PENALOSA-LONDONO)

"Aumentar a 45 por 
ciento el porcentaje de 
personas que consideran 
que su barrio es seguro."

Explicación: La línea base para esta pregunta es 28 

por ciento, que en 2015, antes de que llegara 

Peñalosa a la Alcaldía, fueron los ciudadanos que 

reportaron sentirse seguros en su barrio de 

acuerdo con la Encuesta de percepción y 

victimización de la Cámara de Comercio de Bogotá, 

que es la que mide este aspecto. Esa encuesta 

preguntó, hasta el año pasado, si la gente se sentía 

segura o insegura. Este año dio más opciones: 

segura, parcialmente segura, insegura o muy 

insegura. En La Silla Cachaca preguntamos en la 

Cámara de Comercio si juntar las dos opciones 

positivas permitía hacer una comparación con 

quienes respondían antes que se sentían seguros y 

nos respondieron que sí. En ese orden de ideas, 

según la más reciente encuesta, el 57 por ciento de 

los habitantes de la ciudad manifestaron que se 

sentían seguros en su barrio: el 22 por ciento 

totalmente seguro y el 35 por ciento, parcialmente 

seguro. El año pasado la meta ya estaba cumplida, 

pues la cifra estaba en 47 por ciento de personas 

que se sentían seguras.
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"Reducir la tasa de 
homicidios a 12 por 100 
mil habitantes."

8 6  P O R  C I E N T O

Explicación: Peñalosa recibió la ciudad con una 

tasa de homicidios de 17 por cada 100 mil 

habitantes y, de acuerdo con la Secretaría de 

Seguridad, ya han logrado bajarla a 12,7, la más 

baja que ha tenido la ciudad desde 1970. Para 

lograr ese avance ha sido clave la estrategia de 

focalizar los esfuerzos en los puntos calientes de la 

ciudad y, según la Secretaría de Seguridad, el 

aumento de la inversión en seguridad, que pasó de 

177.000 millones de pesos en 2015 a 540.000 
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millones en 2018; también, dice la Alcaldía, una 

mayor coordinación institucional gracias a la 

creación de la misma Secretaría de Seguridad.

ENRIQUE PEÑALOSA
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"Avanzar en el 30 por 
ciento del proyecto de la 
primera línea de Metro 
en su etapa I."

2 2 , 9 3  P O R  C I E N T O

Explicación: La Silla Cachaca consultó a la 

Empresa Metro desde el 18 de diciembre a qué 

exactamente se refiere el avance de 22,93 por 

ciento que aparece en los registros oficiales de la 

Secretaría de Planeación sobre la meta de avanzar 

el 30 por ciento del proyecto en esta Alcaldía. Sin 

embargo, hasta ayer no habían respondido a pesar 

de que por medio de su oficina de prensa se 

comprometieron a enviar la respuesta. Lo que se 

sabe es que este año Peñalosa aseguró para el 

metro créditos del Banco Mundial y del Banco 

Interamericano de Desarrollo por 1.200 millones de 

dólares, y de la Banca Europea de Inversión por 400 

millones de euros. Era un paso necesario para abrir 

la licitación, pero el Alcalde incumplió, por séptima 

vez, su promesa de abrirla, algo que que pretendía 

hacer entre finales de 2016 y comienzos de 2017. 

La empresa Metro de Bogotá está estructurando 

ese proceso. Actualmente está en la precalificación 

de oferentes, con lo que espera definir las 

empresas aptas para que se presenten a la 

licitación. El más reciente plazo que dio la Alcaldía 

para adjudicarla es agosto. En todo caso, la 

promesa del Alcalde es que eso ocurra antes de 

que termine este año (y su mandato), y ya es claro 

que la construcción comenzará después. La 

Empresa Metro también escogió al consorcio 

Consultores PMO, conformado por las firmas Setec 

ITS (Francia), CYD Ingeniería Limitada (Chile) y 
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Gómez Cajiao y Asociados SAS (Colombia) para 

gerenciar la construcción de la obra del 2019 al 

2025.
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"Iniciar 60.000 
viviendas VIS en 
Bogotá"

4 4  P O R  C I E N T O

Explicación: Con corte al 30 de septiembre ese 44 

por ciento equivalía a 26.400 Viviendas de Interés 

Social (VIS) iniciadas en lo que lleva la 

administración Peñalosa. Aunque el Secretario de 

Vivivenda, Guillermo Herrera, le dijo a La Silla 

Cachaca que es momento muy difícil para el sector 

constructor a nivel nacional porque llevaban siete 

trimestres de caídas consecutivas, considera que 

en Bogotá no les ha ido tan mal. En todo caso, para 

que Peñalosa cumpla su meta le tocaría lograr este 

año poco más del mismo número de iniciaciones 

que logró en los tres anteriores.
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